

J.N. 112.563

40, me in Bac

2 Jun 92

Sehr geckter Herr;



Es ist mir unklar in wifern Sie von Ihnen gewünschte
Anmerkungen die ursprüngliche Religion meines Grosseltern
mittlerwurts betreffen zu meinem Buch erforderlich sind.
Finden Sie dies jedoch absolut notwendig, so müssen diese
zu jenseits absolut richtig geben werden:

Zu Taufe meiner Grosseltern und deren Kindern fand
schon im Frühjahr 1826 in Magdeburg statt. Der dabei
funktionierende Pastor: Denhardt oder Dernhardt. Meine
Mutter, die älteste ihrer Geschwister war damals 9 Jahre alt
u. war, wie ich Ihnen bereits schrieb wirklich als sie bei

Diesem Bruder wußte wovon sie bis dahin keine Ahnung
gehabt, daß ihre Eltern jüdischen Ursprungs seien, da sie
von Kindheit an einen unverstehlichen Widerwillen gegen
die Juden gehabt und, wie auch ihrer Geschwister, eine un-
christliche Erziehung erhalten. Sie fühlte sich bei dieser
Nachricht wie vernichtet und wußte während der ganzen
Sommerzeit nicht bittwüß.

Vorlängt es Ihrer Ansicht nach die Verleugnung aller dieser
Tatsachen dem Publikum Preis zu geben, so wollen Sie die
von mir nicht zufällig unterschriebenen Zeilen aus in dieser
Weise hier abdrucken lassen.

Zur um drei Jahre jüngeren Bruder meines Vaters habe
zum Erzieher einen jungen Theologen (H.-v. Sydon), der bis
zur Universitätzeit meines Bruders diesen Studien leitete,
im Hause meines Grosselterns wohnte, den beiden Schwester
einen Gesichtsunterricht erteilte u. stets in freundschaftl.
Beziehung zu seinem Onkel geblieben ist.
So lange meine Mutter im achtzehnten Hause wohnte

bestennt die dort vorliegende Gesellschaft nur aus ihnen und ihrer Schwester Freunden u. Bekannten unter denen Klein Juwe war. Viele junge französische Schreiber u. sonst junge Leute, die ihrer Strenze halber nach Berlin gekommen, hörten nicht auf von Ihnen bereits genannten u. bekannten Persönlichkeiten einen Theil der Gesellschaft. Ihr Name meins Onkels Piaget (französischer Schreiber) ist Ihnen bekannt. Andere junge Gedichte wie z.B. Ackermann (Vaterlicher Humorist) waren darunter.

Was die Ausserung Lassalle's in Güte zu Lestrange Cossery in Zeitvertreib seiner Mutter betrifft, so ist sie absolut authentisch.

Eine ähnliche sie er in Gegenwart eines uns sehr bekannten Namens geuradet u. Ihnen vielleicht durch den Druck schon zu Gesicht gekommen lastete: „Zwei Dinge in der Welt hasse ich über Alles: Juden und Journalisten, und beide bin ich!“

Meines Vaters Abneigung gegen diesen Stamm, hat wir ein sehr richtig bemerkten jedochfalls nicht die Quelle in

der Familie meiner Mutter. Ihnen kann es wohl keinem
in dem Sinn meine Mutter als eine "Semit in" zu he-
ben, mit dem sie sicher äußerlich noch innenlich
keinen gemein hatte. So musste dann das von Ihnen citirte
nicht bekräftigte Epithet: "Habt-Semit" nicht in nicht
geringen Stärken variieren. — Warum nicht auch Habt-Denkern
obwohl ich mehr in Deutschland geboren noch Deutschland zu
meiner Heimat gewählt habe? Will man alles bis in die
Puppen verfolgen so geht es sicherlich auch einer reine Race
nur Nationalität. Ist doch der Name des Deutschen Zirkus
Hansy nicht einmal Deutscher Ursprung? —

Sie redeten darüber; Sie haben mehr Einsicht als ich in dem
was die Mache eines Buches betrifft zu deren Veröffentlichung
ich mich, ein Jüdin sehr wohl bekannt, aus ganz ehrlichen und
hohen Motiven als schriftstellerischen oder commerciellen ver-
pflichtet gefühlt. Ich muss möchten Ihnen Wahrheiten und Ihren
Tatbeständen stellen von den Jüden hier wahrheitlich gethan gesehen
haben. Das mitzuthun war durchaus im Interesse des Buches
natürlich ist aber kein Wort darüber und gleichzeitig zu berück-
sichtigen was getan hat werden kann ohne im Widerspruch mit dem
als dem Vertragshaben der Kriegerstädte zu stehen. Ich darf auf keinen Fall
Mannlebt auf Ihnen